



Acción de **Ecopetrol**: los factores que la tienen a la baja en la bolsa

La acción se cotiza a 2.061 pesos por acción.

FOTO: **Ecopetrol**

El mercado de valores colombiano es el que más se ha devaluado de la Alianza del



PORTAFOLIO.CO

29 de septiembre 2022, 07:48 A. M.



La incertidumbre de una cada vez más esperada recesión en el mundo ha sacudido a los mercados internacionales, de los cuales la **Bolsa de Valores de Colombia (BVC)** no es ajena; no obstante, junto a la propia indeterminación de la política económica local, forman un cóctel que está

arrastrando a caídas importantes al mercado bursátil de Bogotá.

(No deje de leer: [La tributaria acabaría con 250.000 negocios, dicen tenderos](#))

Temas relacionados

PRECIO **PETRÓLEO** JUL 08

PREMIUM El precio del petróleo subió y el dólar tocó máximo de \$ 4.400



BVC COLOMBIA JUL 05

Acción de **Ecopetrol** cayó 7,5 % en la jornada de este martes



ECOPETROL



... a t



Reciba noticias de EL TIEMPO desde **Google News**

“El factor internacional destaca que los mercados de renta variable a nivel global están descontando una posible recesión en las principales economías y hay factores locales relacionados con el incremento de la percepción del riesgo país sumado a la reforma tributaria en curso y a la reforma pensional en un futuro cercano”, dijo Roberto Carlos Paniagua, analista de renta variable de Casa de Bolsa.

De acuerdo con los recientes datos de la propia BVC y la plataforma Refinitiv, el mercado accionario colombiano acumula una caída de 19,62 % en lo que va de año y en el mes ya está cercana al 8 %, concretamente del 7,97 %; aunque tuvo una leve mejora este miércoles, luego de un rebote generalizado en la región. En esta jornada, el Msci Colcap, el principal indicador, cerró en 1.132,46 puntos, que es un valor considerable frente a los 1.112,84 puntos del lunes, el valor más bajo desde 2020.

En la más reciente jornada, la acción que más se valorizó fue la preferencial del Grupo Argos, que creció 6,11 %; seguida de Banco de Bogotá, con un 2,75 % y la estatal **Ecopetrol**, que se recuperó de su inicio, pero no le bastó para cerrar con un tímido 2,08 % en \$2.061 por acción.

(Además, lea: [Reforma tributaria: así van los cambios que le hicieron al proyecto](#))

Por su parte, sin dividendo Grupo Energía de Bogotá cayó 7,19 %, Hcolsel retrocedió en 5,98 % y Celsia también cayó en 2,25 %.

“El 95 % de las acciones en Colombia están en situaciones similares y con una aceleración en la caída desde junio (toma de posesión del presidente Petro)”, explicó Orlando Santiago, gerente de Fénix Valor.

Pero, como coinciden los expertos consultados, este es un fenómeno de carácter global principalmente. Por ello, al comparar con los países de la Alianza del Pacífico (que buscan integrar estos mercados), el retroceso mensual es evidente en Chile (-6,27 %), mientras en México y en Perú se presentan leves alzas de 1,74 % y 2,54 %, respectivamente, que aún podrían verse mermadas. Ahora bien, en el término del comportamiento anual, solo la Bolsa de Santiago sostiene un registro positivo, según Refinitiv.

Asimismo, los expertos sintonizan en que, si bien la influencia internacional continuará en el escenario, el gobierno de Gustavo Petro puede calmar la tempestad local.

(También lea: [Días sin IVA: ¿cuáles son los productos que tendrían descuento?](#))

“El mercado accionario local evidentemente es pequeño, poco profundo, en la práctica poco atractivo para nuevos emisores, entre otras, pero es muy representativo de nuestra economía; la mayor parte del sector petrolero, energético y bancario está representado (...) El deterioro de este mercado incrementa el costo del capital para estas empresas y sectores (...) Un buen mesenio

incrementa el costo del capital para estas empresas y sectores (...) Un buen mensaje debería dar indicios de estabilidad jurídica, respeto por la institucionalidad (reguladores, entre otros) y un mínimo aprecio por la importancia que tiene para el país los emisores de este mercado”, señaló Andrés Duarte Pérez, director de renta variable de Corficolombiana.

¿La tormenta de **Ecopetrol**?

La compañía más importante de Colombia es su petrolera estatal **Ecopetrol**, la cual está en el ojo de la tormenta, en un contexto que mezcla una reducción por la demanda de hidrocarburos a nivel mundial y un escenario local donde se pone en tela de juicio continuar los procesos de exploración para aumentar las reservas.

“Sí es claro que la acción de **Ecopetrol** se desligó del resto de petroleras a nivel mundial desde las elecciones y es claro que es por la discusión de las nuevas reservas (...) El caso es que esta compañía es muy particular, porque no tiene grandes reservas y la forma en la que los inversionistas habían aceptado esa dinámica es porque es una compañía que ha mantenido las reservas constantes (...) El anuncio de los nuevos contratos petroleros toca un nervio delicado para su acción y es que ese balance, que es delicado, lo desequilibra completamente”, dijo por su parte Felipe Campos, gerente de estrategia de inversión e Alianza Valores.

“

La acción de la petrolera puede estar entre 50 % y el 70 % por debajo en valorización de las petroleras que normalmente tenían una relación con ella



”

De acuerdo con el experto, la acción de la petrolera puede estar entre 50 % y el 70 % por debajo en valorización de las petroleras que normalmente tenían una relación con ella. Así, el título de **Ecopetrol** duplicó las pérdidas de todo el mercado local.

Es preciso recordar que la acción de la empresa petrolera partió desde los \$2.720 a principios de este año, alcanzando su pico máximo de \$3.607 en abril, cuando, a nivel mundial, repuntaban los precios internacionales por la guerra en Ucrania.

Desde el 7 de junio, la cotización bursátil de **Ecopetrol** entró en caída libre, pasando de \$3.290 a \$2.005 para el 23 de ese mismo mes.

A partir de allí, la acción de **Ecopetrol** no ha superado el umbral de los \$3.000 y sus volúmenes de cotización no trepan de los \$30 millones. Hace días, el pasado 26 de septiembre, coincidiendo con el peor día de la BVC, la acción cayó hasta los \$1.970. Es el valor más bajo en todo el año en curso, y un registro que no se contemplaba desde noviembre de 2020, en el desarrollo de la pandemia.

Reformas, cartas de incertidumbre locales

Los analistas consultados por Portafolio coinciden al unísono en que la incertidumbre sobre el contenido de las reformas que pretende el nuevo gobierno de Gustavo Petro, entre esas, la tributaria y la laboral, así como la política energética, son un gran contribuyente a este comportamiento bajista del mercado de valores. En la medida en la que se aclaren los puntos de los textos legislativos, esto podría contribuir a relajar las presiones.

“El resultado de la reforma tributaria incidirá en el atractivo relativo del mercado accionario, además de obligar a **revisar** la situación fiscal actual y esperada del país, junto con los ajustes requeridos”, dijo por su parte Andrés Duarte Pérez, de Corficolombiana.

A su vez, Felipe Campos señaló que lo que diga el Gobierno tiene que ser “de alto calibre” para poder generar un verdadero impacto.

PORTAFOLIO



PORTAFOLIO.CO

29 de septiembre 2022, 07:48 A. M.



RELACIONADOS:

ACCIÓN **ECOPETROL**



DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Personaliza, descubre e infórmate.

App Store

Google play

AppGallery

Descubre noticias para ti



BOGOTÁ

AGO 08 DE 2022

La denuncia que le costó la vida al notario 76 de Bogotá y a su hermano



CIENCIA

AGO 08 DE 2022

Nutricionista de Harvard revela vitamina que mantiene cerebro joven y saludable



GENTE

JUL. 21 DE 2022

Laura Tobón está angustiada porque su hijo tiene crup: ¿qué enfermedad es?



Empodera tu conocimiento

MARIO MONTOYA 07:28 A. M.

'Falsos positivos': molestia de víctimas frente a audiencia del general Montoya



ACCIÓN **ECOPETROL** 07:16 A. M.

Acción de Ecopetrol: los factores que la tienen a la baja en la bolsa



GUSTAVO PETRO

Curiosa historia de Gustavo Petro: apodó... plena cerem...

Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÀ

MEDELLÍN

CALI

BARRANQUILLA

MÀS CIUDADES

BARRANQUILLA 07:43 A. M.

Caos en tribuna del Metropolitano: heridos y expulsados en Junior-Millonarios



LÍDERES AMBIENTALES EN COLOMBIA

07:38 A. M.

Líderes del futuro, una serie sobre los jóvenes que están transformando el país



MEDELLÍN 06:52 A. M.

La capital paisa es oficialmente el Distrito de Ciencia, Tecnología e Innovación



Horóscopo



Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de **EL TIEMPO**



Ponte al día

Lo más visto

07:06 A. M. **ESTADOS UNIDOS**

Huracán Ian deja inundaciones y devastación: así fue su paso por Florida



07:07 A. M. **CLAUDIA LÓPEZ**

¿Tienen orden de dejar hacer?: crítica de alcaldesa a Policía por ataque a Catedral



07:17 A. M. **CASA DE PIQUE**

El misterio detrás de la casa demolida en el Santa Fe



06:59 A. M. **TIENDAS DE BARRIO TRIBUTARIA**

La tributaria acabaría con 250.000 negocios, dicen tenderos



12:00 A. M. **MILLONARIOS FC**

Junior mete presión a Millonarios: lo manda perdiendo a casa en la final de Copa





Recibe la mejor información en tu correo de noticias nacionales y el mundo

Correo electrónico

Nombre

INSCRIBIRTE AQUÍ

- He leído y autorizo [Términos y Condiciones](#) de este portal.
- [Autorizo](#) el tratamiento de mis datos personales conforme con la [Política de Tratamiento de Datos de CASA EDITORIAL EL TIEMPO S.A.](#), y su [Política de datos de Navegación/cookies](#), las cuales declaro que he leído y entendido.

Sigue bajando para encontrar más contenido



Video: Ricardo Arjona cantaba 'Desnuda' y mujer terminó en 'paños menores'

Los hechos ocurrieron durante la presentación del artista guatemalteco en Barranquilla. | Barranquilla | ElTiempo.com

EL TIEMPO

Consumer Tech | Patrocinado





Mira todo a millas de distancia como si estuvieras justo al lado

EL TIEMPO

SÍGUENOS EN:



COPYRIGHT © 2022 EL TIEMPO Casa Editorial NIT. 860.001.022-7 . Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. ELTIEMPO.com todas las noticias principales de Colombia y el Mundo